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日本維新の会の安浪です。質問も 3日目、そして最後の質問者。 

本来なら、もちどうり、最後の質問者になる所ですが、今回は私も初めてだと思いますが

質問が 4日間と言う事で大変お疲れとは思いますが最後まで宜しくお願いします。 

 

【尼崎から万博会場までの海上交通について】 

2025年いよいよ大阪、関西万博が開催されます、其れに向かって準備が本格的に始ま

りました。 

大阪、関西万博が開かれる人工島、夢洲、会場建設も本格化するにあたり兵庫県が尼崎

市臨海部に建設資材の運搬拠点となる埠頭を設ける方針を固めた。場所は夢洲の北西

2・5キロに位置する埋て処分場「フェニックス事業用地」の一部で夢洲に約 8分で船舶

輸送できる。万博期間中も入場者が車を止めて船に乗り継ぐ拠点としたい考えだと有りま

す。まさに尼崎に大きな駐車場を作り、その駐車場に西から万博会場へ来る車を止め、万

博会場へ行く入場者を船で運ぶと言う事だと思います。 

 

そこでお聞きします 

船着場、大きな駐車場、どの様にして行くお考えなのか、お答え下さい 

 

私が初めに提案させて頂いた、尼崎に大きな駐車場を作り、西から来る車を尼崎に停め

て船で万博会場まで行ってもらう、まさに私の提案通りの事を兵庫県は言ってくれてま

す。 大変、ありがたく、嬉しいかぎりです。 
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しかしその反面、西から来る車を尼崎に止め、バスに乗り換えバスで万博会場まで行く、

そんな話も聞かれます。 

 

そこでお聞きします、 

尼崎に車を止め、万博会場への輸送手段の進捗状況を教えて下さい 

 

おそらくバスなら万博会場まで早くて 30分〜40分。渋滞を考えると 2時間以上かかる

かも知れません。帰りはもっと時間がかかるかもしれません。それに万博関係者も夢洲に

は車を入れたくないと聞いております。兵庫県も言っておられます。船なら 8分で夢洲ま

で行くと渋滞もないでしょう。万博会場まで尼崎は何処よりも近く、尼崎の立地を活かし

た、万博会場への入場者の輸送手段は、それは船、輸送だと思います。もう一つ考えると

したら、船も出すし、バスも走らせると言う事です。確かに船は渋滞も無く短時間で万博

会場まで行きますし、帰りも早く尼崎の駐車場まで帰れます。しかし、船だと雨や風、海が

荒れると船を出せなくなります。そんな問題がでてきます。 

 

そこでお聞きします。 

お客様の事を考えますと船、バス両方やると言うお考えはあるのか、お答え下さい 

 

大阪、関西万博、尼崎に取りまして多くの意味で大きなチャンスだと思います。尼崎も色ん

なカタチで積極的に参加をして行って頂きたいと思います。 
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【喫煙マナーについて】 

続きまして、喫煙マナーについてお聞きします。 

タバコを吸わない私が喫煙マナーについての質問少しやりづらいのですが、ある事があり

是非、質問したいと思います。それは 2〜3か月前なんですが、役所の前の道路を 2号

線に向かって走っていると角の信号に捕まってしまい、何気なく役所の方を見るとバス停

があり、バスを待つ女性の姿が目にはいりました。そのむねには、小さな子供を抱いてお

られました。すると役所の方から来たのか、男性が横に並び時刻表をじっと見ております

と、横にいた女性は慌てて後ずさりをして、後ろを向きました。まるで子供を守るように。よ

く見ると男性の手には火のついたタバコを持っており、煙が子供の方に流れたんだと思い

ます。そのタバコの煙から子供を守ろうと後ろを向いたのだと思いました。その時、信号が

変わり、私は車を走らせました。タバコを吸うなとは言いませんが小さな子供の居るとこで

はマナーをまもり、吸って欲しくはありません。その事があり、マナーの悪い喫煙者が嫌に

目につく様になりました。アーケードのない、商店街や子供達が沢山いる場所でも平気で

タバコを吸って歩いている人が目につきます。ひどいのは道の真ん中で子供を連れたお

母さん達がタバコを吸いながら井戸端会議をしている、その周りを小さな子供が走り回っ

ていたり、自転車に乗り走りながらタバコを吸ってる人も見かけます。 

何だかやりきれなくなります。 

勿論、危機安全局、タバコの担当の方々は啓発活動しっかりやって頂いております。何か

タバコの事で問題があれば飛んでいってくれるし、そのおかげで随分マナーもよくなった

と思います。 
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本当にごく一部の喫煙マナーの悪い人のおかげで喫煙者が、白い目で見られたりもしま

す。 

喫煙マナーの悪い人に対して啓発活動にも限界があると思います。 

 

そこでお聞きします 

喫煙マナー違反をしている人に対して罰則、例えば罰金をとるなどの思い切った事をやる

お考えはないのかお答え下さい 

 

近隣市や大きな都市では罰金をはじめ、本当に厳しく取りくんでます。尼崎も厳しい取り

組みをしていくべきとおもいます。 

私は冒頭、タバコは吸わないと言いましたが、喫煙者にとって喫煙場所がないのも事実で

す。喫茶店やお店に入ってもほとんど喫煙禁止、私の友人も喫茶店でお茶を飲んでる時

に、たまに居なくなります。何処行ってたか聞くと、タバコを吸いに外に言ってたといいま

す。喫煙禁止、喫煙禁止と喫煙者にとりまして、本当に肩身の狭い思いをさせており申し

訳なく思います。 

 

そこでお聞きします、 

喫煙場所を増やす、場所がなければお金はかかりますが煙を吸ってくれる、空気清浄器を

装備した喫煙場所を作るそんなお気持ちはあるのか、お答え下さい、 
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これまでも、多くの議員が喫煙マナーについて質問をされています。ある議員は早いうち

から罰則や罰金を取るべきと質問されていたと思います。昨日は真鍋議員が今日は須田

議員が 4日目には佐野議員が喫煙マナーについて質問されます。考え方も色々で質問

も色々です。しかし、喫煙マナーを守って欲しいという思いは、みな同じです。小さな子供

にとってタバコの煙、大きな危機だと思います。危機完全局、梶本局長を先頭に担当者の

皆さんにおかれましては、厳しい態度で喫煙マナーの向上、前に進めて頂き、タバコの煙

から小さな子供達を守って頂く事をお願い致しまして、私の全ての質問を終わります。 

ご清聴ありがとうございました。 


